

# La paz está en manos de los pueblos

PEKIN, 9 (SINJUA).—La declaración de Tokio y las recomendaciones aprobadas por la Octava Conferencia Mundial contra las bombas A y H son expresión de la voluntad común del pueblo japonés y todos los demás pueblos amantes de la paz del mundo, dice el "Diario del Pueblo" en su editorial de hoy. Los dos documentos constituyen condenaciones de la política de agresión y guerra de los países imperialistas, encabezados por los Estados Unidos. Una reluciente bandera de lucha contra el imperialismo y por la paz mundial es el programa común de lucha de los pueblos del mundo contra la guerra nuclear, subraya el editorial. El pueblo chino acoge y apoya con entusiasmo estos documentos, enfatiza el editorial. Los brillantes éxitos logrados por la Conferencia, tras superar múltiples obstáculos, promoverán en sumo grado, sin duda alguna, la lucha desplegada por los pueblos del Japón y de otros países del mundo contra el imperialismo, por la independencia nacional y la paz mundial. Estos éxitos servirán también como lección a ciertas gentes con ideas confundidas. El editorial continúa luego diciendo: "El imperialismo norteamericano es el enemigo de la paz y la independencia nacional y este hecho debe ser más claro para el pueblo japonés que para cualquier otro pueblo. El imperialismo norteamericano es el enemigo del pueblo japonés y de todos los pueblos del mundo, incluido el pueblo norteamericano, al cual la política de agresión y guerra del imperialismo norteamericano ha traído enormes peligros. Esta es la razón por la cual el pueblo norteamericano está oponiéndose a la guerra con creciente vigor y exigiendo la paz con insistencia aún mayor. Puesto que el imperialismo norteamericano es la fuente de la amenaza a la paz mundial y la guerra nuclear, es imperativo que los pueblos denuncien con firmeza al imperialismo, oponiéndose y desplegando una lucha de golpe por golpe, contra él, a fin de defender la paz mundial y prevenir la guerra nuclear. Sólo identificando al enemigo de la paz y la fuente de las amenazas de la guerra, las amplias masas del pueblo pueden ser unidas y movilizadas para emprender una lucha eficaz en defensa de la paz. Si a la inversa, este hecho es ocultado con la línea de diferenciación entre el enemigo y nosotros, si se expresa sólo la buena voluntad por la paz, sin señalar el objetivo de las luchas, el movimiento de la paz se debilitaría y perdería su orientación. Tal línea es, por tanto, absolutamente errónea y muy desfavorable para la causa de la paz mundial". El editorial pasa luego a las relaciones entre los movimientos contra el imperialismo, contra el colonialismo y

por la independencia nacional, y el movimiento de prevención de la guerra nuclear y por la defensa de la paz mundial. Muchos hechos han demostrado que si la independencia nacional es violada, la paz resulta perturbada, y que la paz genuina existe sólo cuando la independencia de los pueblos está salvaguardada. Hoy día, la amenaza a la independencia de los pueblos y a la paz mundial, proviene precisamente de las fuerzas imperialistas y colonialistas, especialmente el imperialismo yanqui. Los movimientos de independencia nacional y el movimiento por la defensa de la paz, tienen un enemigo común y una meta común. Ambos deben luchar contra el imperialismo. En esto reside la razón por la cual los movimientos de independencia nacional y de prevención de la guerra nuclear y por la defensa de la paz, no deben separarse de la lucha contra las bases militares extranjeras en sus territorios. Las luchas patrióticas antiyanquis en gran escala, del heroico pueblo japonés en los últimos años, han demostrado que los movimientos por la independencia nacional y el movimiento por la defensa de la paz, son inseparables. Las sucesivas olas de las patrióticas y justas luchas del pueblo japonés contra los Estados Unidos, han asestado duros golpes a la política de agresión y guerra de los reaccionarios yanquis y japoneses, y han contribuido en gran medida a la defensa de la paz mundial. El pueblo chino se opone firmemente a la guerra nuclear y aboga constantemente por la prohibición completa de las pruebas, fabricación, almacenamiento y uso de armas nucleares. El gobierno chino ha propuesto que todos los países de Asia y de la región del Pacífico, incluidos los Estados Unidos, firmen un pacto de paz.—Ha venido respaldando también energicamente los esfuerzos hechos por la Unión Soviética, otros países socialistas y los demás pueblos del mundo amantes de la paz, por el cese de las pruebas nucleares y la prohibición de las armas nucleares. Sin embargo, cuando el imperialismo está tercaamente obstaculizando y oponiéndose a un acuerdo sobre el cese de las pruebas nucleares y la prohibición de las armas nucleares, y está utilizando tales armas para amenazar a los pueblos del mundo, los países socialistas, a fin de afianzar la seguridad del campo socialista y defender la paz mundial, naturalmente deben poseer armas nucleares y además armas nucleares de mejor calidad que las del imperialismo norteamericano. Los países socialistas aman la paz. Las armas nucleares en sus manos y las pruebas nucleares realizadas por ellos son de naturaleza completamente diferente de las armas nucleares en manos del bloque imperialista y

las pruebas nucleares efectuadas por ese bloque. Para los países socialistas, el poseer armas nucleares y efectuar pruebas nucleares sólo puede ser un golpe convincente para la política imperialista de preparación de la guerra y de chantaje con armas nucleares, y por eso es beneficioso para la preservación de una guerra nuclear, al obligar al imperialismo a aceptar algún tipo de a-

cuerdo sobre el cese de las pruebas nucleares y la prohibición de las armas nucleares, y ayudará así a la causa de la paz mundial". El editorial dice que la Conferencia de Tokio ha intensificado una línea clara a la lucha de los pueblos amantes de la paz del mundo y los estimulará en la lucha contra el imperialismo y por la defensa de la paz.

## Paso criminal de EE. UU.

LA HABANA, 8 (SINJUA).—"Los Estados Unidos han dado un nuevo paso criminal para el desarrollo de su descarada política intervencionista en América Latina", declaró el diario "HOY" en un editorial de esta fecha, denunciando energicamente la creación de la así llamada "brigada de incendios" en la zona del Canal de Panamá, para el uso de la represión del movimiento nacional democrático en América Latina. Esta tropa estará destinada a intervenir en los países cuyos pueblos pongan en peligro la estabilidad de los gobiernos lacayos de los Estados Unidos, señala el editorial. "El Gobierno de Kennedy se quita la hoja de parra de las declaraciones hipócritas" y recuerda que "su Pentágono ha declarado explícitamente que ha organizado una fuerza militar con paracaidistas, tropas mecanizadas e infantería para intervenir contra los pueblos latinoamericanos". Además de tener el propósito de amenazar a los pueblos de América Latina, "ha de ser utilizada también en las acciones provocadoras y agresoras contra Cuba". Sin embargo, el gobierno de Kennedy "en ambos propósitos ha de fracasar" porque la creación de la "brigada de incendios" es un síntoma de la desesperación de los imperialistas yanquis ante sus cotinuos fracasos en América Latina. El periódico indica que si los pueblos latinoamericanos persisten en la acción revolucionaria, triunfarán tanto frente a las tiranías y a los gobiernos traidores, como contra la intervención criminal de los Estados Unidos".

## Clausúrase Octavo Festival de la Juventud

HELSINSKI, 6 (SINJUA).—El Octavo Festival Estudiantil mundial por la Paz y la Amistad, se clausuró esta noche en esta ciudad. Los jóvenes de los cinco continentes se despidieron uno de otro, después de una congregación feliz de 10 días en ésta. Volverán a sus respectivos países con renovados esfuerzos para entregarse a nuevas luchas. Hoy a las cinco de la tarde, los jóvenes de diversos países se reunieron en varias plazas en el centro de la ciudad bajo un cielo brillante y despejado, comenzaron a marchar a lo largo de las principales calles de la ciudad hacia el parque Kaivo, gritando: "Paz y amistad". Muchos de ellos cantaron la "Marcha de juventud democrática mundial". Los ciudadanos de Helsinki hacían señales de salutación a los jóvenes, mientras ellos seguían su camino por las calles.

Tocando acordeones y batiendo tambores, la delegación de la juventud china fue calurosamente saludada por los ciudadanos de Helsinki. La enorme ceremonia de clausura se celebró en el parque Kaivo, en la costa del Golfo de Finlandia, donde los jóvenes tuvieron su última reunión. A las ocho y media hubo un concierto internacional al aire libre en el parque, en el que músicos y artistas jóvenes brindaron canciones y danzas. En medio de canciones y vitores, la bandera del Festival fue bajada lentamente para señalar la clausura del Octavo Festival Juvenil. Fuegos artificiales de múltiples colores se exhibieron sobre el Golfo de Finlandia en el fin de la ceremonia. Los jóvenes se despidieron unos de otros y expresaron el deseo de que lograrían nuevos éxitos en sus luchas y en su trabajo.